
NOTICE HISTORIQUE

SUR

LE CARDINAL

JEAN DE ROCHETAILLÉE.

Il est des hommes célèbres dont il ne s'est conservé que le nom ou quelques souvenirs vagues, parce que les biographes contemporains les ont négligés et que l'indifférence de ceux qui sont venus après a laissé, sans les recueillir, les lambeaux de leur vie épars dans les chroniques et les collections. Le personnage dont il est question ici est un de ces hommes. Il sut par ses talents se tirer d'une condition vulgaire, s'élever par degré au faite des honneurs ecclésiastiques, se mêler à tous les grands événements de son siècle, et pourtant jusqu'ici il est resté inconnu au pays qui lui donna le jour. Il y a donc une sorte de réparation à arracher de l'obscurité une existence qui a des droits incontestables à la publicité.

Jean de Rochetaillée naquit à trois lieues de Lyon, au village de Rochetaillée (1), dans la seconde moitié du XIV^e siècle.

(1) *Gallia Christiana*, t. xiii, p. 304. — Joannis Jacob. Chiffletii, *Vesontio Civitas imperialis*. Lug., in-4, 1618, p. 295. — Aubery, *Hist. génér. des cardinaux*, t. II, p. 118. — Frison, *Gallia purpurata*, p. 480.